



Diapalante

Un avenir pour la jeunesse

Newsletter n°6

Association DIAPALANTE

Centre de formation et d'insertion professionnelle

Un lieu de formation, d'insertion, d'écoute,
de solidarité et de partage

Octobre 2020



Edito

Chers (es) lecteurs/lectrices,

L'année 2020 a été marquée par une pandémie mondiale qui a affecté les activités de tous les acteurs de la société sénégalaise. Les personnes en situation de vulnérabilité étant les plus touchées, l'action du Centre Diapalante prends de plus en plus d'ampleur.

Les activités du Centre de formation et d'insertion Diapalante ont été ralenties notamment en raison de l'interdiction d'effectuer des regroupements (formations). Malgré l'arrêt des activités de formation et d'insertion, le Centre Diapalante a continué à soutenir et sensibiliser ses jeunes sur les gestes barrières. Des kits sanitaires ont été distribués aux jeunes (masques, savons, gels hydroalcooliqes etc.) afin qu'ils puissent respecter les gestes barrières.

Les activités de formation et d'insertion au Centre Diapalante ont repris début juillet 2020 après 4 mois d'arrêt. Les apprenants ont été équipés de masques et de visières afin de pouvoir suivre les formations en toute sécurité. La sécurité des jeunes et de leur famille étant au cœur de nos préoccupations.

Actuellement, 85 jeunes dont 35% de jeunes femmes, sont dans le parcours d'insertion et l'association travaille activement à la mobilisation de nouveaux partenaires. La fin de l'année 2020 est marquée par le soutien de la Fondation **NousCims** pour notre projet de ferme pédagogique. De même, des perspectives de collaboration ont été définies avec l'**OIM (Organisation Internationale pour les Migrations)** le **GRET (Groupe de Recherche et d'Echange Technologique)** et le **CRS (Catholic Relief Services)**. Diapalante se positionne de plus en plus comme un point focal pour les questions d'insertions des jeunes vulnérables à Saint-Louis.

Chaque jour, nous travaillons à **améliorer l'employabilité** de la jeunesse de Saint-Louis grâce à vous et à nos partenaires !

Absa GUISSÉ, Présidente de l'association Diapalante

Rétrospective DIAPALANTE

Diapalante remercie toutes les personnes qui ont soutenue l'association depuis sa création. Depuis l'inauguration du Centre en 2016, Diapalante-

- 10 jeunes ont suivi une première formation.
- 45 jeunes maçons voûte nubienne ont été accompagnés à l'entrepreneuriat
- Ouverture d'une boutique solidaire
- Constitution d'un réseau d'entreprises partenaires du secteur de l'agriculture, de l'environnement et du développement durable.

- 35 jeunes ont été accompagné (es)
- 2 jeunes ont été insérés au sein d'entreprises partenaires
- 39 maçons des chantiers VN Fouta ont été identifiés, 6 maçons sur la BTC et 15 sur les chantiers voûte nubienne ont été insérés
- De nouveaux partenaires financiers font confiance à Diapalante : Ambassade de France au Sénégal ; Fondation Eiffage et Acting For Life

2017

2019

2018

2020

- L'ambassade des Pays-Bas octroie un financement au Centre Diapalante
- 28 jeunes ont intégrés le parcours d'insertion dont 14 jeunes ont reçu une formation en alphabétisation
- 15 maçons ont suivi une formation en alphabétisation
- Naissance d'un projet de ferme pédagogique

- 85 jeunes sont accompagné.es dans le cadre de leur parcours d'insertion dont 35% de jeunes femmes.
- 6 maçons ont suivi une formation en production de devis.
- Obtention d'un financement pour débiter le projet de ferme pédagogique
- Mise en place d'activités de sensibilisation en environnement et développement durable ; santé reproductive; immigration clandestine



Visite de l'Ambassade de France dans le cadre du projet PISCCA



Visite des chantiers-écoles voûte nubienne et électricité photovoltaïque par le parrain du projet financé par Eiffage.



Témoignage d'un (e) Bénéficiaire

Je m'appelle Djiby Niasse et j'ai 31 ans. J'ai effectué une formation en électricité photovoltaïque avec le Centre Diapalante. Ça fait 3 ans que je suis dans le parcours Diapalante et j'ai fait deux chantiers-écoles au village de Mbiddi dans la commune de Podor. J'ai participé à l'installation d'une plateforme solaire et j'ai beaucoup appris. Cela m'a permis d'avoir une expérience en énergies renouvelables et je pense que c'est l'avenir pour le Sénégal. Je viens de décrocher mon baccalauréat. J'étudiais en même temps que les chantiers école en candidat libre, le coordinateur du Centre Diapalante m'a soutenu dans ma démarche et m'a aidé à m'inscrire. J'ai trouvé un travail directement après la formation. Cela me permet de soutenir ma famille car je suis père d'un enfant de 2 ans et fils unique.

Diapalante m'a poussé à être plus ambitieux dans la vie, cela m'a ouvert plus de possibilités. En ce moment je travaille sur un chantier avec mon oncle. Je souhaite lancer ma propre entreprise en électricité photovoltaïque dès que possible avec mon camarade Wade qui a fait les chantiers-école avec moi. Diapalante va nous soutenir dans cette démarche et nous appuyer.



Djiby Niasse

Bénéficiaire du programme Eiffage

Les activités du Centre

Parcours de formation et insertion

Formations au Centre Diapalante

- 16 jeunes ont bénéficié d'une formation en alphabétisation fonctionnelle grâce aux financements de l'**Ambassade de France** et de la **Fondation Eiffage**.
- 12 jeunes ont bénéficié de formations en artisanat d'art et recyclage (bois, déchets, ferronnerie, etc.) grâce aux financements de la **Fondation Eiffage**.
- 10 jeunes femmes ont bénéficié d'une formation en Batik et teinture dans le cadre de leur parcours de formation grâce aux financements de l'**Ambassade de France**.



Formation en Centre de Formation partenaires

- 22 jeunes sont inscrits en Centre de formation professionnelle et poursuivent leur parcours dans les filières de la confection et revalorisation, habitat durable, agriculture durable... Ces activités sont possibles grâce aux financements de l'**Ambassade de France** et de la **Fondation Eiffage**.



Chantiers-écoles

- 2 jeunes inscrits dans le parcours de formation et insertion ont été placés dans un chantier-école en **électricité photovoltaïque** dans le village de Mbiddi (commune de Podor au Nord du Sénégal). Les jeunes vont ainsi participer à l'installation d'une plateforme solaire en collaboration avec l'ONG **Le Partenariat** grâce au soutien de la **Fondation Eiffage**.
- Un deuxième chantier-école a débuté en mars 2020 dans la filière « habitat durable » 26 jeunes sont accompagnés dont 3 de Saint-Louis et 3 de Podor grâce au soutien de la **Fondation Eiffage**.



Parcours d'appui entrepreneurial

- 4 jeunes ont été accompagnés dans le cadre du projet Voûte Nubienne en collaboration avec l'ONG **Le Partenariat** grâce au soutien de la **Fondation Eiffage** au travers de formations sur chantiers et d'atelier sur la production de devis.



Sensibilisation et partage

Vers l'insertion professionnelle

Stages en entreprises et apprentissage en milieu de travail

10 Jeunes ont effectué un stage au sein des entreprises partenaires en confection-revalorisation, restauration; mécanique auto (octobre a novembre 2020)

7 Jeunes ont effectué un stage au sein de la Direction Régionale de Développement Rural (DRDR) en maraichage biologique (juillet à novembre 2020).

Ces activités sont possibles grâce à l'appui de l'**Ambassade de France** au Sénégal et la **Fondation Eiffage**.

Commission de suivi-insertion

Composée de personnes ressources qui travaillent en lien avec la jeunesse et le domaine de l'insertion professionnelle, la commission permet de conceptualiser et mettre en œuvre

Elle permet également d'accompagner les bénéficiaires au mieux en identifiant les opportunités les plus adaptées à leur parcours.



Projet de Ferme pédagogique

Soutien de la Fondation NOUSCIMS

Grâce à la générosité de la **Fondation NOUSCIMS** et au soutien de l'ONG **Le Partenariat, Diapalante** a la possibilité de développer son projet de ferme pédagogique. Ce projet s'illustre par la création d'un lieu de formation pour des jeunes en situation de vulnérabilité aux métiers de l'agro écologie. Un parcours personnalisé et adapté à la situation de chaque jeune sera proposé à ces derniers. La formation pédagogique sera centrée sur la mise en pratique. Les jeunes étant directement sur le terrain, la formation est consacrée à des ateliers pratiques d'apprentissage en milieu professionnel des métiers de l'agro écologie, de la permaculture, horticulture, etc. Une formation axée sur la gestion de la production sera également dispensée.

Actualités :

- Visite du représentant régional de **NousCims** le 23 novembre 2020 : échanges sur la finalisation des documents de projet et sur la stratégie et le plan d'action pour le projet de ferme pédagogique
- L'équipe technique de **Diapalante** a débuté les démarches auprès des entreprises agricoles de la région afin de travailler en synergie avec ces dernières dans le cadre de partenariats RSE.



Mise à la disposition d'un terrain de 2 hectares par l'ONG le Partenariat pour le début des activités de la ferme pédagogique de l'association Diapalante.



Visite du représentant régional de NousCims

Un réseau de partenaires

Un réseau d'entreprise

Les efforts continuent à être déployés pour la constitution de partenariat dans l'optique de formation et d'insertion. Diapalante participe également à des ateliers de concertation sur la création d'une cartographie des entreprises de Saint-Louis.

Nous remercions nos partenaires

Les partenaires techniques : AEMO, Action Sociale, l'Inspection d'Académie, le collectif des enseignants, l'Inspection Régionale de la Jeunesse, ONG Le Partenariat, Acting For Life, ADOS, TEKI ART, ANPEJ, ARD, 3FPT, GRET, etc.

Les partenaires financiers : l'Ambassade des Pays-Bas, la Fondation EIFFAGE, EIFFAGE Sénégal, Acting For Life, l'Ambassade de France au Sénégal, La Fondation Nouscims.

Les centres de formation : CFP, CRFP, CMFK, DON BOSCO, Lycée Technique André Peytavin, CIPA

Les associations locales : Village Pilote, Terre Rouge, Maison de la Gare, Jardin d'Espoir, La Liane, l'Association des personnes handicapées, Agora

Association Diapalante

BP 746 Quai Ousmane Masseck N'diaye X rue Potin, île Nord, Saint-Louis

Tél : (+221) 33 961 46 51 - Courriel : absatidianeguisse@gmail.com

